

平成31年度教育委員会定例会会議録

日時	令和元年11月25日(月)		
	午後3時27分～午後4時25分		
場所	中央公民館第一会議室		
出席者	藤井 教育長		
	溝口 委員	川添 管理課長	今吉 社会教育課長
	林 委員	西竹 管理課課長補佐	
	福島 委員		
	二見 委員		

議決事項

件名	提案理由	審議の状況	裁決の次第

会議要旨

- 1 開会
- 2 前回会議録の承認
管理課長補佐から前回会議録の概要を報告

3 委員の報告

溝口委員

- ・大崎町小・中学校 学校運営協議会合同研修会 10.30 (木)

当日は、各小中学校の運営委員のほぼ全員の方々が出席されていて、任務の意識の高さに感心しました。講師の梶原先生から、コミュニティ・スクールを導入する社会的な背景やこれまでの地域と学校の関係や課題、コミュニティ・スクールの仕組みや進め方などの要点について限られた時間で講和されましたが、学校運営委員に欠かせない大切な話もあって有意義な研修会でした。このような研修会は、新しい委員の方々にとってもいい勉強になりますので、今後不定期でも継続してほしいと感じました。

- ・大崎中学校文化祭 11.1 (金)

演劇で台詞の音が後ろまで届かず聞きづらいところがありましたが、生徒主体での運営の文化祭は竹本校長先生の講評のとおり、演劇・合唱・合奏とも全体をとおして素晴らしい文化祭だったと思います。

- ・大崎町文化祭 11.3 (日)

今年は、作品展示を鑑賞しました。今年も素晴らしい作品が揃っていました。

- ・「地域が育む『かごしまの教育』県民週間」 11.7 (木)

「地域が育む『かごしまの教育』県民週間」に合わせて町内6小学校を学校訪問を3人でいたしました。どこの学校も学習発表会に向けて一生懸命練習に励んでいる様子が多く見られました。授業参観では、どの学校も子ども達が落ち着いて学習に取り組んでいました。持留小では6年生がフラワーアレンジメントの学習支援制度が適用されたということで、フラワーデザインの学習に取り組んでいました。講師の先生の丁寧な指導が試されていて、西洋風の綺麗な生け花が出来上がっていく興味深い授業風景でした。

- ・小学校学習発表会 11.9 (土)

町内各小学校をそれぞれ短時間ずつ見て廻りました。各小学校とも保護者や地域の方々が大量出席されていて、演劇や合唱などは小学生らしく大きな声で元気よく発表していました。

- ・分館対抗駅伝大会 11.10 (日)

今年は、ジャパンスリーとトレーニングセンター大隅での開催ということで、初めて新しい施設を見た人にとってはとても有意義だったと思います。大会前半は野方分館がトップで走り、それを追い抜く大崎分館の場面があって盛り上がったと思います。

- ・小・中学校音楽発表会 11.14 (木)

例年どおり各小中学校の持ち味の出た素晴らしい発表会ができて、素晴らしいと思いました。

福島委員

- ・大崎町小・中学校 学校運営協議会合同研修会 10.30 (木)

文科省の梶原先生の講義の中で、「登山をする時には登山道では挨拶をするけれども、下山した後の駐車場では挨拶をしない」という話がありました。結局同じ目標に向かって人達は挨拶を交わすけど、目標が一緒でなければ顔をみても知らないふり

をする。学校も地域も同じ目標に向かった方が良いということでした。すごく印象的で改めて感じた会でした。

・大崎中学校文化祭 11.1 (金)

昼から参加しましたが、吹奏学部の演奏は流石に金賞をとっただけあって、すごく良い音楽でした。次の3年1組の合唱コンクールでグランプリになった歌でしたが、3年生の完成された合唱に心を打たれて凄く良い音楽でした。その後は1年生の環境学習のプレゼンがあって、大崎町のリサイクルの素晴らしさと環境の取り組みに子ども達が気付いていて、大崎を誇りに思っているというところが印象に残っていて子ども達が今後も継承して行ってくれればと思いました。11月23日のふれあいフェスタに行った時に会場にごみ箱があまり置いてなくて、人があまり来ないんじゃないかなと思っていたんですが、大崎町の特化したところをアピールして行ければと思いました。

・大崎町文化祭 11.3 (日)

今年は気のせいか中沖が表彰されていて、少し鼻高々でした。みなさん年1回なので一生懸命に練習した社交ダンスであったり、詩吟とか色々なものを一生懸命されていてお年寄りの方も喜んでいただいているように思います。しかし、例年思いますが町長とかの挨拶の時にお年寄りの方達が少し騒がしいなと感じています。私は後ろの方に座っていましたが、聞こえないぐらい大きな声で話しをされていたので、もう少し私語を慎んでもらえたらと思いました。

・ふれあいフェスタ 11.23 (土)

毎年盛大に行われまして凄く良いフェスタだったと思いました。

林委員

・「地域が育む『かごしまの教育』県民週間」 11.7 (木)

各学校の校内は整理整頓されていました。花壇にも花が咲き静かな環境のもと、子ども達は集中した授業に望んでいました。学習発表会に向けて練習の光景を鑑賞することもできました。子ども達の元気ある挨拶にいつも元気をいただいています。ただ、少し気になったのが空の教室の電気がつけたままになっていたところがありました。勝手には教室に入れないと思い、そのまま素通りして行きました。玄関のところで受付をした時に名簿に名前を書きましたが、参加の多い学校と少ない学校がありました。が、まだまだ、地域の方々に浸透していないのかなと思ったところでした。

二見委員

・「地域が育む『かごしまの教育』県民週間」 11.7 (木)

溝口委員、林委員、3人一緒に小学校6校を授業参観をいたしました。1年生が学校訪問の頃と比べて大きく変わって成長していて、少しうれしく思いました。それと、持留小学校のフラワーアレンジメントの体験をみなさんしていたんですが、私も何か応募すると抽選で選ばれて色々な体験活動ができるということを知らなかったんですが、持留小学校の教頭先生が色々な方向にアンテナを拡げて情報をキャッチして子ども達のために取り入れていただければありがたいことだと思いました。

4 教育長行政報告

1 地区特別支援教育合同学習会 10.25(金)

2 町職員二次試験 10.26(土)

3 第50回都萬神社奉納剣道大会 10.27(日)

神舞

小屋さんが会長で一生懸命されていて、役場職員やその他の団体の人達が協力しながら神舞を盛り上げて、すばらしい神舞でした。まだまだ続いていけばと思ったところでした。

4 分館長会 10.29(火)

5 第2回小・中学校学校運営協議会合同研修会 10.30(水)

大分から梶原先生に来ていただいて、懇親会まで行ったんですが、良い会ができたのではないかと考えています。各学校のメンバーを見たときに良い人が運営委員に選ばれていて、この会が盛り上がってくれればと思っているところです。

県コミュニティ・スクール連絡協議会

6 臨時校長会 10.31(木)

職員採用会

右代選手等激励会

ホテル大崎で行われました。130人ぐらい集まっていたんですが、右代選手は既に4回ぐらい来たと言っていました。大崎のアスリートセンターが使い易いそうであまりこういう施設はないということで、良いところで練習できてうれしいと言っておられました。段々あの周辺が拡がって行くのかなと思っているところです。宿泊者が大崎に泊まってくれればと思ったところでした。

7 県教育週間(～7日まで) 11.1(金)

11月1日から教育週間でしたが、廻ってみるとやはり保護者が少ないですね。統計も取ってるんですが学習発表会には来るんですが、授業参観には来てないですね。この辺りが課題なんですけど、保護者の方が仕事を休んでというのは中々難しいでしょうから、60代とかの年配の方達が来てくれると良いのですが、何か考えなければいけないと感じたところでした。

金婚式

大崎中学校文化祭

毎年見てるんですが、やはり良くなって来てますね。校長先生が感心しておられましたけど、校長先生が代わっても継続してますので、段々定着していけば良いなと思いました。

大崎小学校授業参観

8 大崎町文化祭 11.3(土)

段々参加者が減っているということを聞きましたが、これについては良い文化祭ができたと思っていますが、今後は考えて行かなければいけないと思っているところです。もう少し拡がりをもつのか繋がりを持たすような文化祭でなければいけないのかなと思っていますが、文化祭の実行委員会とかありますので話し合っていければと

思っています。これは、どこの市町村に聞いても参加者が少なく鹿屋市とかでも同じような課題があるんだそうです。それだけ目が慣れて来たのか、肥えて来たのか分かりませんが検討しなければならないなという思いで見たところでした。

税の作品表彰式

9 教育事務所管理課長来庁 11.5(火)

野方小学校訪問

10 第2回教育支援委員会

今年もたくさんの候補者が上がっていましたが、順調に上手い具合に話しが進んで、これからの進路について考える良い機会だったと思いました。あと2人ぐらい残っていますけど、保護者の理解を得て支援学校とか支援学級に入ってもらえるように努力したいと思っています。

菱田・中沖・持留小学校参観

11 県企画監来庁 11.7(木)

大丸小学校参観

大崎中学校参観

これは先ほど申し上げた教育週間と同じですが、教頭先生とも話したところですが、自分達の中学時代を思い返した時に、今の大崎中学校だったらもう一回やり直しても良いと感じたところでした。先生方も頑張ってもらってるし子ども達の雰囲気も良いなと思いながら見たところでした。

12 土曜授業 11.9(土)

志布志高校創立110周年記念式典

以前からは是非来てほしいということで声をかけてもらっていましたが、午前中の式典に出ました。昼からは出ませんでした。甑島のお医者さんで「赤ひげ先生」と言われているらしいのですが、その方の講演でしたけど、これを聞いて帰って来ました。それがあって今年は学習発表会は見れませんでしたので、課長と指導主事の方に廻ってもらいました。

学習発表会(町内全小学校)

13 分館対抗駅伝大会 11.10(日)

アスリートセンターで行いましたが、初めての大会で良い大会が出来たと思ったところ。コースが変わったために少し心配しましたが、順調に流れたのではないかと思っています。色々な意見も出ましたが、ここで出来て良かったと思っています。毎年思いますが、持留が選手選考に難航してしまっていて、分館長さんとも話しましたが、どうにか選ばれて良かったのではないかと思っています。ゆくゆくは色々問題が出てくるだろうと思っています。今年も中学生のところで学校の養護教諭が入ってくださいました。そういうふうにも他校区に認めてもらえるような方法でやっていくことになるのではないかと思いますが、持留がギブアップされたら考えなければいけないと思っています。分館としてはやりたいようですのでどうにか続けられるのかなと思っています。

14 小中連携研究会 11.11(月)

15 戦没者追悼式 11.12(火)

16 人権作品審査会 11.13(水)

17 小中学校音楽発表会 11.14(木)

県の人事連絡会があつて遅れて参加いたしました。肝付先生も最後の公演でしたが、本当に良い発表会だつたと思っています。来年以降どうなるか分かりませんが、大崎の音楽発表会が良い方向に継続できたらと思っていますし、大崎中の合唱については伝統を守らなければいけないということで大きな宿題が出来たと思っていますところ。です。

第2回人事連絡会

18 県中学校国語教育研究会大崎大会 11.15(金)

大崎中学校で開催されまして80人から90人ぐらいの参加でしたけど、大きな大会だつたと思っています。新採3年目の福田先生が授業されて良い授業でした。

19 西武 浜屋選手入団報告 11.18(月)

20 義務教育課長 大崎小・大崎中訪問 11.19(火)

義務教育課長と指導艦、それから義務教育課の指導主事、教育事務所の課長と指導主事の5人と教育委員会から2人の7人で大崎小と大崎中を訪問されました。やはり大崎中については厳しいでした。指導艦が大崎中の学力の位置を表で示されましたけど、鹿児島県が低いんですが鹿児島県の平均には大隅半島は追いつかないですね。大崎町は大隅半島では高い方ですが、県の平均には追いつかない状況です。鹿児島県の位置は全国で並べた時に偏差値で下から2番目、3番目ですから、その中で鹿児島県の中で平均以下である訳ですから、大崎中の位置は相当下ということを表で見せられるとやはり考えますよね。本当に悔しい思いをしました。やはり大崎町の学力は課題が多いなと感じたところでした。学校の先生達は頑張っているんですが、やはり家庭での勉強が足りていない。本も新聞も読んでいない。その辺が今後焚きつけて行かなければいけないと思ったところでした。

21 人権同和教育研修会 11.20(水)

22 地区教育長会議・地区校長研修会・町校長研修会 11.22(金)

23 ふれあいフェスタ 11.23(土)

24 定例教育委員会 11.25(月)

課長会

5 報告

在住外国人の成人式参加について

今吉課長

在住外国人の成人式への参加については、株式会社ジャパンファームへ出向いて説明をした。どのようなことができるのか、初めての試みであるため社会教育内で知恵を出し合っている状況である。

教育長

以上、報告のとおりです。

6 委員から提出された動議の討論等
特になし

7 その他

- ・令和3年度以降の成人式（18歳成人）について
- ・校則のない学校経営について

8 翌月の行事等

- | | |
|-----------|----------------------------------|
| 11月30日(土) | 県PTA活動研究委嘱公開（13:00～16:00 町中央公民館） |
| 12月 1日(日) | 人権フェスタ（9:30 町中央公民館） |
| 12月 4日(水) | 人権啓発週間 |
| ～10日(火) | |
| 12月14日(土) | 土曜授業 |
| 12月15日(日) | 町スポーツ少年団交歓大会（ふれいあの里公園） |
| 12月24日(火) | 小・中学校終業式 |
| 12月26日(木) | 定例教育委員会 15時30分から |
| 12月27日(金) | 仕事納め |

9 閉会